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https://www.100test.com/kao_ti2020/97/2021_2022__E9_AB_98_E

5_88_86_E8_90_BD_E6_c64_97454.htm 今天，南京中等学校招

生集中录取将正式结束，预计将有7.5万名考生被各类学校录

取。与往年相比，今年因第一志愿不当而导致的高分“落榜

”考生更多，而第一批次中未招满的学校也比往年都要多。 

家长：中招设平行志愿少风险今年的中招志愿分为四个批次

，和往年不同的是，第一批次囊括了所有四星级和三星级普

通高中以及批准在第一批次招生的普通高中，第二批次的普

通高中公办的其实只有66中、板桥中学及栖霞中学等三所学

校。这就带来一个问题，高分考生如果第一志愿不当，很可

能就会落到很惨的结局。一所老牌重点中学校长告诉记者，

今年招生中他遇到这样的情况相当多。一位考生由于估分原

因填高了，距离一志愿学校差了十来分，想上他们学校，家

长苦苦哀求，作为校长也很想收这样的考生，但像他们学校

一志愿早就招满，要扩招吧，由于今年同分现象特别多，线

下10分也早就满了，真是心有余而力不足。而同类的学校也

基本上都是这个情况。家长找了好多学校都被拒之门外，由

于一落再落，最后只能参加补填志愿才能被录取。也有不少

这样的考生只好选择收费高的民办学校。一位四星级学校校

长提出，正是由于第一批次设置没有区分度，缺少二级台阶

，导致第二志愿形同虚设，也正因为此，今年因计划未招满

需要征求志愿的学校多达11所，而在过去他们完全可以通过

第二志愿来招满。在采访中，很多家长都提出，中招录取为

什么不能像高考录取一样实行平行志愿？这样考生的风险会



小很多。一志愿落空，还有一次机会能选择同类型学校，不

至于落差太大。 学校：设平行志愿破坏竞争环境 然而采访中

，学校无一例外都坚决反对设平行志愿，理由是这样做，会

导致各层次学校之间太过泾渭分明，打击了学校的积极性，

破坏公平竞争环境。一位四星级高中校长说，实行平行志愿

对考生而言风险的确小了，但带来最大的问题就是，什么学

校就能收到什么分数的学生，依次排序，好学校能一网打尽

所有的高分考生，那差一点的学校还要不要办了？从学校质

量推进和管理的角度来看，非常不利。南京这两年提倡学校

“推进率”，实际上也就是想扭转“生源决定论”的局面，

提升所有学校的办学积极性。如果实行平行志愿真是雪上加

霜，毕竟中招与高招不能同日而语。这位校长建议，当前最

合适的做法还是适当增加批次的区分度。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


